

SÁBADO 25 DE MARZO DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

COMPITEN 85 POR 3 PUESTOS EN EL IEEQ

Por Patricia López Núñez

La vocal ejecutiva de la Junta Local del INE, María del Refugio López, informó que alrededor de 85 personas se registraron para participar en la designación de los tres consejeros que concluirán su encargo el 30 de septiembre en el organismo público local o IEEQ. Aclaró que el número no es definitivo porque los interesados podían entregar sus documentos ante la Secretaría Ejecutiva del INE, pero habrá una segunda etapa de entrevistas y se revisan los expedientes de cada aspirante para definir quiénes presentarán el examen de conocimientos el 8 de abril. Recordó que las 19 entidades que se encuentran en un proceso similar de elección y en todo el país se realizará el examen en la misma fecha, con el fin de elegir a las personas más preparadas para asumir el cargo. La vocal ejecutiva destacó el alto nivel de transparencia en todo este proceso que permitirá elegir a los 24 mejores resultados, 12 hombres y 12 mujeres, que deberán entregar un ensayo presencial el 13 de mayo. “Se va a publicar un listado de quienes aprueban esa etapa y van a la etapa de entrevistas. Los consejeros que van a ser relevados por la conclusión de su encargo ellos lo concluyen el 30 de septiembre, por lo que el Consejo General tiene, a más tardar, el 30 de septiembre, para que estos consejeros entren en funciones el 1 de octubre”, detalló. Entre los requisitos para ser consejero se encuentran ser originario de la entidad o tener residencia mínima de cinco años, 30 años cumplidos, licenciatura con título con periodo de antigüedad de por lo menos cinco años, entre otros. Subrayó que se requiere cierto perfil profesional pero no hay más conocimientos porque se supone que deben representar a la ciudadanía y para eso los requisitos son mínimos. (DQ 9)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

YA SE IMPULSA REDUCCIÓN DE FINANCIAMIENTO A PARTIDOS, AFIRMA BRAULIO GUERRA

Por Notimex

El secretario de la Comisión DE Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, Braulio Guerra Urbiola, rechazó que la bancada del PRI esté bloqueando el dictamen para reducir el financiamiento a partidos políticos y, por el contrario, dijo, lo impulsa. Informó que se hizo un llamado a la Junta de Coordinación Política para que construya una mesa de alto nivel entre los dirigentes partidistas y los coordinadores de bancada para acelerar los procesos, “el objetivo es que la dictaminemos a tiempo para que pueda estarse discutiendo en el plano”. (AM 2)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

MORENA

CONMINAN A QUE MILITANTES “ACOMPAÑEN EN LUCHA SOCIAL”

Por Diego Rodríguez

La militancia recién inscrita en las filas de MORENA debe saber que no se puede llegar con la intención de ocupar un cargo de elección pública o alguna dirección, sino que debe trabajar desde las bases realizando las actividades propias del partido, sentenció la diputada local Herlinda Vázquez Murguía. En este sentido, la legisladora de izquierda exhortó a la ciudadanía a sumarse al proyecto político que integra, pero sin el afán de buscar un beneficio personal, sino el bien común. “Nosotros estamos fortaleciendo a nuestro partido que está dirigido a

SÁBADO 25 DE MARZO DE 2017

eliminar los sistemas corruptos (...) vamos a llegar muy bien organizados y bien fortalecidos a esas elecciones de 2018". (AM 2)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: FUTBOL ¿SIN ALCOHOL?

Por Patricia López Núñez

El diputado local Roberto Cabrera Valencia se dijo a favor de proponer al Grupo Legislativo del PAN la presentación de una iniciativa de ley que prohíba la venta de bebidas alcohólicas en los partidos de futbol, incluso en actos masivos de entretenimiento como conciertos, similar a la que ya se analiza en la CDMX. (DQ principal)

N: MONUMENTAL

Por Noticias

La escultura conmemorativa del Centenario de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, situada en Plaza de Armas donde estará ubicada hasta el mes de octubre, fue presentada al gobernado Francisco Domínguez Servién, por la escultora Socorro López quien encabezó a los maestros y alumnos de la UAQ que la realizaron. (N principal)

AM: RIF CRECIÓ 46% DESDE 2014

Por Adrián Quino

En Querétaro existen 94 mil contribuyentes adscritos al Régimen de Incorporación Fiscal (RIF), apuntó Guillermo Corona, administrador del SAT. (AM principal)

PA: ACUERDAN EDILES MEJOR MOVILIDAD

Por Daniel Peña

En reunión privada en Palacio de Gobierno, los presidentes municipales de Humilpan, El Marqués y Corregidora, sostuvieron acuerdos a favor de la movilidad para la Zona Metropolitana y la agilización de obras que se realizan en los distintos puntos de la capital y del estado. (PA principal)

EUQ: EN OCTUBRE, TARJETAS DE PREPAGO PARA EL TRANSPORTE PÚBLICO

Por Maritza Navarro

Se proyecta que a partir del próximo octubre 100% de los usuarios del transporte público metropolitano utilice tarjeta de prepago, por lo cual se hará una campaña para entregar el plástico a los pasajeros, informó Alejandro López, Director del Instituto Queretano del Transporte. (EUQ principal)

PODER LEGISLATIVO

PIDE DIP. PAGAR A TRABAJADORES CONFORME A LO QUE MARCA LA LEY

Por Diego Rodríguez

El diputado Roberto Cabrera llamó a las autoridades correspondientes a aplicar los reglamentos y tabuladores para pagos de servidores públicos conforme a derecho, luego de denuncias que se difundieron en materia salarial a personal de la línea de Emergencias 911. (AM p4)

URGE SALAS A RENDIR UN "CORTE DE CAJA" ANTE LOS CIUDADANOS

El diputado local Eric Salas González exhortó a los 25 diputados a rendir "un corte de caja" a los ciudadanos, al llegar el plazo en el que se deben presentar los informes de trabajo ante la sociedad. Al anunciar que este sábado

SÁBADO 25 DE MARZO DE 2017

rendirá su informe de labores en la UTEQ, subrayó que los diputados tienen la responsabilidad de cumplirle a los queretanos a los que les pidieron el voto. PREPARA INICIATIVA PARA APOYAR CON VIVIENDA A POLICÍAS. Adelantó que en los próximos días presentará una agenda legislativa en la que se incluirá el análisis de nuevas reformas a la ley de Seguridad Estatal, para darle apoyo a las corporaciones de seguridad para que los elementos tengan posibilidades de “adquirir un patrimonio”. (DQ 1, N 1)

PROMETE PAN REGLAMENTO INMOBILIARIO EN DOS MESES

Por Diego Rodríguez

El diputado Gerardo Ángeles reconoció al sector inmobiliario por el interés mostrado para integrarse al padrón en la materia, y aseguró que en dos meses se contará con la reglamentación completa para este sector. Preciso que los trabajos en referencia se han llevado de la mano con la SDUOP, que tiene a cargo o del documento en referencia. (AM 3)

PROMETE PLENO PUBLICAR EN PRÓXIMOS DÍAS, OBSERVACIONES A LOS MUNICIPIOS

Por Diego Rodríguez

En próximos días la legislatura del estado hará públicas las observaciones que el ESFE hizo a los municipios, indicó el diputado Antonio Rangel. (AM 2)

PODER EJECUTIVO

ANALIZAN ALCALDES DE ZONA METROPOLITANA EL TEMA DE MOVILIDAD CON L.B. NAVA

Presidentes municipales de la Zona Metropolitana sostuvieron una reunión con Luis Bernardo Nava, a fin de tratar el tema relacionado con la movilidad, contando con la presencia de Romy Rojas, Secretaria de SDUOP y Alejandro López, director del Instituto Queretano del Transporte. A la reunión acudieron los ediles de El Marqués, Mario Calzada; Celia Durán, Corregidora; Mauricio Kuri, Corregidora, quien dio a conocer que la reunión fue convocada por el gobernador Francisco Domínguez Servién con el objetivo de ver como el municipio pueden apoyar en las obras que se realizan para el transporte. (N p3, DQ 1, AM 1)

GESTIONAN MÁS INVERSIONES EUROPEAS Y ASIÁTICAS, DICEN

Por Laura Banda Campos

En los próximos tres años se gestiona el arribo a Querétaro de 250 empresas con alto perfil de origen europeo y asiático con inversión inicial directa de 130 millones de euros y dos mil 300 empleos. Así lo anunció el Centro mexicano de comercio e inversión, al presentar ante autoridades de la SEDESU la iniciativa de inversión 2017-2020, “Gral. Dr. José Siurob”, que busca fortalecer el desarrollo económico. (DQ 10)

SUMAN \$140 MIL, DAÑOS A ESCUELA VANDALIZADA

Por Maritza Navarro

Dos salones con mobiliario quemado y daños que ascienden a 140 mil pesos, fue el resultado de actos de vandalismo al interior de la escuela primaria “Naciones Unidas”, de la colonia Menchaca, informó Enrique de Echávarri, Coordinador de USEBEQ. (...) Señaló que es el segundo caso de vandalismo en el año, el primero fue en la primaria de colonia de Las Américas, donde también se metieron personas y realizaron pintas y destrozos de mobiliario. (EUQ 3)

SÁBADO 25 DE MARZO DE 2017

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q – AYUDANTE

Por Adán Olvera

Usted tal vez no lo sepa pero en la Ciudad de Querétaro el código municipal contempla que exista una Defensoría de los Vecinos; a partir del artículo 820 de este código y que puede ser consultado en la página de internet del Municipio de Querétaro, nos podemos enterar para qué sirve la desconocida defensoría. Artículo 820.- La Defensoría de los Vecinos tiene como objeto primordial recibir e investigar las quejas y denuncias de los ciudadanos de aquellos actos que consideren no sean los adecuados de acuerdo a la legislación municipal, cometida por autoridades y servidores del municipio, y proponer, cuando así lo amerite, soluciones que no tendrán carácter imperativo. La Defensoría conocerá de los asuntos relativos al funcionamiento de vigilantes, jueces e inspectores vecinales. Artículo 821.- La Defensoría estará integrada por un defensor y por el personal indispensable que determine el Presupuesto de Egresos. Artículo 822.- El nombramiento del Defensor lo hará el Presidente Municipal. El personal de la instancia será nombrado y removido por el Defensor de los Vecinos. Artículo 823.- El Defensor deberá ser mexicano por nacimiento y con residencia mínima de 5 años en el Municipio de Querétaro, además de probada calidad moral. Artículo 824.- La Defensoría de los vecinos estará facultada para recibir las reclamaciones o quejas de los ciudadanos que se consideren afectados en sus derechos, por actos u omisiones de las autoridades o servidores del municipio y también podrá conocer de las denuncias que se publiquen por los medios de comunicación social. El defensor de los vecinos no aparece en el organigrama municipal y desconozco si exista presupuesto asignado para su existencia y personal a su cargo; las quejas que puede recibir este defensor vecinal, obviamente tienen que ser planteadas por ciudadanos que tengan el carácter de vecinos de esta ciudad y sería interesante conocer a tan importante figura contemplada en este ordenamiento municipal. DE REBOTE. El priísta Erick Osornio protagoniza en redes sociales con publicidad pagada una serie muy parecida a la “Rosa de Guadalupe” donde se victimiza ante las injusticias que aseguran se cometen en su contra. Queda poco de aquel aguerrido joven que corría con las urnas robadas en la elección del Frente Juvenil Revolucionario, hace algunos años. (DQ 6)

BAJO RESERVA

EL SILENCIO DE DON MEMO. Nos dicen que los alcaldes que gastaron más de lo que ingresó a sus arcas el año pasado tendrán que comparecer ante la Comisión de Planeación y Presupuesto del Congreso Local, que encabeza el diputado Eric Salas. Ahí, tendrán que explicar por qué terminaron el año con números rojos, algo que se han negado a hacer ante los medios. Tal es el caso, nos comentan, de los funcionarios de SJR, quienes se niegan a dar entrevistas sobre el tema. Y bueno, ni cómo hablar con Guillermo Vega, un alcalde que lleva meses sin agenda “pública”. PERIODISTAS DE QUERÉTARO LANZARÁN UN “¡YA BASTA!”. Nos comentan que este sábado, a partir de las 14 horas, los comunicadores queretanos se sumarán a la protesta nacional por el asesinato de la corresponsal de La Jornada en Chihuahua, Miroslava Breach. La manifestación se realizará en la glorieta de Corregidora y avenida Universidad, a la altura de la estatua de Ignacio Pérez. EXCESIVO SIGILO. Nos cuentan que pese a que está a punto de concluir, aún se desconocen los costos que tendrá el libramiento Palmillas-Apaseo El Grande. Durante la visita que hizo a la obra Ricardo Ortiz, director de la SCT, en Querétaro, nos platican, esté dijo desconocer las tarifas que tendrá el uso de las dos casetas que se construyen sobre la autopista ni tampoco los que estarán en los entronques con otras vías. Tanta reserva mantiene a los automovilistas desconcertados, pues si se determina un precio alto para circular por la nueva vía, nos comentan, no se logrará el objetivo de disminuir en un 40% la carga vehicular de la autopista federal 57, pues los transportistas optarán por circular por los caminos conocidos. (EUQ 2)

SÁBADO 25 DE MARZO DE 2017

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

DISCULPAN A MARCOS AGUILAR. Reconoció LUIS BERNARDO NAVA, el jefe de la Oficina Gubernamental, que se convocó con poca antelación a la reunión metropolitana de movilidad, celebrada este viernes y a la que el alcalde capitalino MARCO AGUILAR ya no pudo cancelar un compromiso. Sí asistieron MAURICIO KURI, MARIO CALZADA y CELIA DURÁN, de Corregidora, El Marqués y Huimilpan. Agua metropolitana, escasa pero sana. (PA 1)

TABLERO

Por Sergio A. Venegas Alarcón

Habla como militante distinguido en el PRI. Critica pronunciamientos de López Obrador. Charla con FOA para el libro en preparación. “No busqué ser candidato sustituto” afirma. Señales: Narro, orador en acto de Colosio. Palabras mayores. Así definió el escritor y periodista Luis Spota aquella frase que en la liturgia del partido único pronunciaba el presidente de la República a su sucesor en el momento de la revelación. Eso, sin embargo, ya quedó en desuso desde Carlos Salinas de Gortari que lo vivió tres veces: cuando Miguel de la Madrid lo ungió y cuando él decidió por Luis Donald Colosio, asesinado hace 23 años, y luego por Ernesto Zedillo Ponce de León para reemplazarlo. -Nos adivinó el pensamiento, le soltó Fidel Velázquez a Salinas la mañana del videostape operado por Manlio Fabio Beltrones -”sonorense agraviado”- bajo la dirección técnica de José Córdoba Montoya, tras el autodescarte de Fernando Ortiz Arana como candidato sustituto. De allá para acá todo cambió. Ernesto Zedillo, el autor de la sana distancia, le susurró las famosas palabras a Francisco Labastida, pero no llegó. Y tampoco ha aplicado después. El presidente Vicente Fox, del PAN, impulsó sin éxito a Santiago Creel, porque se le fue por la libre Felipe Calderón, quien ganó y seis años más tarde quiso hacer candidato a Ernesto Cordero y se le adelantó Josefina Vázquez Mota, finalmente derrotada por Enrique Peña Nieto, que hoy tiene a su partido en tercer lugar de las preferencias nacionales, según su propia encuesta, publicada aquí por El Armero Sergio Arturo Venegas Ramírez en las columnas del jueves y el viernes. Nada de eso vio ya el creador de la tetralogía del poder, que incluye su novela “Palabras Mayores”, porque murió en 1985, con un PRI que empezaba a agotarse, como se vería en la elección de 1988 con el apretado triunfo de Salinas y la denuncia de fraude por parte de Cuauhtémoc Cárdenas por la caída del sistema. Ya no estaba el autor de Casi el paraíso, La carcajada del gato, La Plaza, Murieron a mitad del Río, Más cornadas da el hambre y tantas novelas que leyeron el alma de ese México que, de muchas maneras, aquí sigue. Por eso, aunque estén en tercer lugar de la sucesión 2018, los priístas -fieles a su origen e instalados aún en el poder federal- están ansiosos por conocer el nombre de su abanderado, porque, a decir verdad, el ex priísta Andrés Manuel López Obrador ya lidera la sucesión... como hace 12 y hace 6 años. Así se entiende la excitación provocada por la designación de José Narro Robles como orador en el homenaje del jueves en honor de Luis Donald Colosio, lo que muchos han advertido como una posible señal. El secretario de Salud, anunciado en el PRI no con su cargo en el gabinete, ojo, sino como “distinguido militante”, fue el tercer presidente de la Fundación Colosio en 1993, después de Mariano Palacios Alcocer y José Francisco Ruiz Massieu, además de colaborador del malogrado candidato presidencial. Y es que el también ex rector de la UNAM es quien, según la última encuesta del gobierno federal, califica mejor en un escenario con Andrés Manuel López Obrador y Margarita Zavala como candidatos de Morena y el PAN, en el que, de todos modos, estos mantienen el primero y segundo lugar. “Ya cambiará eso con las campañas” se consuelan los priístas. En el careo, AMLO obtiene 29.60% de las preferencias, Margarita 24.35 y Narro 19.02 por ciento. El secretario de Salud es, de todos los aspirantes del PRI, el que más se le acerca a El Peje. Por eso no resulta extraño que en su discurso haya respondido, sin mencionarlo, al líder de Morena, al hablar del desdén a las Fuerzas Armadas y a los que desprecian a las instituciones. Así, José Narro Robles -de todos los presuntos quien tiene menos negativos- movió las quinielas como posible carta para el 2018, al cobijo de Colosio. Por lo pronto fue orador único en el homenaje. “Lo otro... llegará en su momento”

SÁBADO 25 DE MARZO DE 2017

respondió a los reporteros que deseaban saber si ya le dijeron las que Luis Spota calificaba como palabras mayores. La política es así. Tricolores: José Narro, único orador en el homenaje a Luis Donaldo Colosio, en la guardia de honor, acompañado del dirigente nacional del PRI, Enrique Ochoa, el ex gobernador sonoreense Eduardo Borus, el ex senador Enrique Jackson, el líder senatorial Emilio Gamboa, el ex gobernador de Oaxaca, José Murat, el líder de los diputados priístas César Camacho y la ex presidenta Beatriz Paredes. FOTO: PRI -El Historietario-Colosio. Hoy Luis Donaldo es evocado como un político inmarcesible y se amplifica aquél discurso histórico del 6 marzo de 1994 -“yo veo un México con hambre y sed de justicia”- que tuvimos la oportunidad de escuchar en el Monumento de la Revolución, al lado de Mariano Palacios Alcocer. Ese día creció el sonoreense, que a decir verdad enfrentaba condiciones adversas y no tenía la atención de los medios, tras el estallido del EZLN en Chiapas, el activismo de Manuel Camacho Solís y el “no se hagan bolas” del presidente Carlos Salinas de Gortari. Aquí mismo, en febrero de 1994, el dirigente nacional Fernando Ortiz Arana, dejó pasar la oportunidad de desmentir la sustitución del candidato que, decían, no crecía. Lo recuerdo como si fuera hoy. El queretano desestimó la pregunta, a unos metros de Colosio, en el túnel de acceso a la cancha del PRI, en Guerrero 27 norte, hoy Museo de la Ciudad. Al mes siguiente, Luis Donaldo fue asesinado y el nombre de Fernando apareció en los faxes como la carta para sucederlo, haciendo necesaria, se dijo, la intervención de Salinas para obligarlo a descartarse, lo que ocurrió minutos antes del videodestape de Zedillo. Se lo pregunté a Fernando Ortiz Arana mucho tiempo después, frente a una copa de Cuervo 1810, el miércoles 25 de febrero de 2004, en El Mesón de Puerto Chico. Este reportero, entonces director de El Sol de México, deseaba entrevistarle ante la cercanía del décimo aniversario del magnicidio.”Entrevista no. Una plática de amigos. Comemos y charlamos”. Y lo negó todo, como Sabina. -Yo no podía ser candidato. Salinas, que lo decidiría, no me consideró. No la busqué. A cualquiera que estuviera en mi lugar lo hubieran mencionado. Era el cargo, no la persona. Y yo le debía el cargo a Salinas. Tiene razón Salinas, yo me descarté. No fui presionado. Eso comentó y no quiso hablar más del caso Colosio. Sí de otros temas, como el de las dos elecciones que perdió ante Ignacio Loyola y Paco Garrido, o de los políticos nacionales y locales, incluido su hermano mayor, Pepe, con quien compitió en la primera. De Colosio, no, por lealtad a Salinas. Entonces hálblame para el libro que estoy escribiendo. -¿Un libro? Tárdate, tárdate. Eso y más compartimos aquella tarde en el magnífico mesón español, a unos pasos del Monumento a la Revolución, ahí donde Colosio hablo del México injusto y desigual. Fernando, con toda la mar detrás, venía de su segunda derrota en Querétaro, de los liderazgos en todas las cámaras y del partido en el que -insólito- tomó protesta a dos candidatos presidenciales: Colosio y Zedillo. Los comensales del Puerto Chico se acercaban a saludarlo. Tanto tiempo sin verlo, licenciado, lo extrañamos, le decían y lo abrazaban. -Sergio Arturo me sacó de la casa. Él tiene la culpa de que haya salido. Todos le hacían fiesta. Incluido el entonces subsecretario de Gobernación panista Humberto Aguilar Coronado. ¡Mi líder! Saluda a Fernando, con quien coincidió en San Lázaro. ¿Quién es éste gordito? Me pregunta en corto Fernando. El subsecretario de Gobernación. ¿Actual? Sí. Fue diputado contigo, pero por el PAN. Mmm. FOA se ve bien y se lo digo. “Soy tragón, pero hago mucho ejercicio”. Y sí, lo es. Pide una charola de jamón serrano y otra de quesos, además de cabrito. Todo acompañado de Cuervo 1810, su tequila favorito. Generoso, habló Fernando de todo y de todos. Se dice que Colosio iba a hacer cambios porque la campaña no prendía, insisto. -Sí, lo sabía. No me consta que también en el partido. Nunca me lo dijo. De eso y más conversamos aquella tarde del miércoles 25 de febrero de 2004. “¿Un libro? Tárdate, tárdate”. Ya pasaron 13 años. Y ahí viene. **-JUGADA FINAL- Priístas.** A los del comité directivo estatal del PRI de Juan José Ruiz que olvidaron hacer un acto por el 23 aniversario del asesinato de Luis Donaldo Colosio, un amnésico ¡JAQUE MATE! (PA 5)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 25 DE MARZO DE 2017

AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

Compiten 85 por 3 puestos en el IEEQ

► INE les hará exámenes para nombrarlos antes de octubre

por Patricia López Núñez

La vocal ejecutiva de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) María del Refugio López, informó que alrededor de 85 personas se registraron para participar en la designación de los tres consejeros que concluirán su cargo el 30 de septiembre en el organismo público local o Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

Aclaró que el número no es definitivo porque los interesados podían entregar sus documentos ante la Secretaría Ejecutiva del INE, pero habrá una segunda etapa de entrevistas y se revisan los expedientes de cada aspirante para definir quiénes presenta-

rán el examen de conocimientos el 8 de abril.

Recordó que hay 19 entidades que se encuentran en un proceso similar de elección y en todo el país se realizará el examen en la misma fecha, con el fin de elegir a las personas más preparadas para asumir el cargo.

La vocal ejecutiva destacó el alto nivel de transparencia en todo este proceso que permitirá elegir a los 24 mejores resultados, 12 hombres y 12 mujeres, que deberán entregar un ensayo presencial el 13 de mayo.

“Se va a publicar un listado de quiénes aprueban esa etapa y van a la etapa de entrevistas. Los consejeros que van a ser relevados por la conclusión de su en-

cargo ellos lo concluyen el 30 de septiembre, por lo que el Consejo general tiene, a más tardar, el 30 de septiembre, para que estos consejeros entren en funciones el 1 de octubre”, detalló.

Entre los requisitos para ser consejero se encuentran ser originarios de la entidad o tener residencia mínima de cinco años, 30 años cumplidos, licenciatura con título con periodo de antigüedad de por lo menos cinco años, entre otros.

Subrayó que se requiere cierto perfil profesional pero no hay más conocimientos porque se supone que deben representar a la ciudadanía y para eso los requisitos son mínimos.